
 

VERBALE ASSEMBLEA DEGLI STUDENTI  

L’assemblea degli studenti convocata in data 6 Dicembre 2023, inizia alle 
ore 14:00 in presenza presso l’auditorio Sala Fellegara del Conservatorio 
Gaetano Donizetti e anche in modalità telematica su piattaforma Google 
Meet. 

Sono presenti: 

- Erica Artina, Presidente

- Chiara Rottigni, Vicepresidente

- Rachele Nicefori, Alexandru Viorel Dobre, Rappresentanti in Consiglio 
Accademico

O.D.G.

1. Organizzazione interna

2. Nominativo CdA

3. Relazione finale A.A. 2022/23

4. Eventi futuri

5. Varie ed eventuali

Sono presenti 21 studenti, di cui uno dell’Accademia e 20 del 
Conservatorio, 5 in modalità telematica. 





Dopo aver nuovamente accolto i nuovi volti tra gli studenti, presentando i 
componenti della Consulta, la presidente Erica Artina informa l’assemblea 
riguardo la necessità di procedere con elezioni per il nuovo Segretario. 
Vengono fornite le nozioni riguardo i compiti dello stesso, come redigere i 
verbali, sensibilizzando gli studenti sulla realtà della Consulta degli 
studenti. 

Inoltre, la vicepresidente Chiara Rottigni ricorda che chi volesse può 
partecipare anche alla creazione di piccoli comitati organizzativi per i vari 
eventi in programma. Si ringraziano in questo caso Alessandro Servalli per 
la raccolta preventivi delle location per veneti, Andrea Barbarino per la 
creazione del video per il progetto “Studiare per..” e Emma Maggi per le 
grafiche per le locandine. 

La Presidente Erica Artina presenta il neo-nominato Rappresentante degli 
Studenti in CdA, Antogno Sonzogni. 

La vicepresidente Chiara Rottigni legge la Relazione Finale dell’Anno 
Accademico 2022/23, stilata entro il 30 novembre 2023. 

La Rappresentante degli studenti in C.A. Rachele Nicefori ricorda la data 
del prossimo evento, la Festa di Natale, per tutto il Politecnico. Saranno 
invitati non solo gli studenti, i docenti e i componenti dello staff e della 
segreteria dei due poli artistici. Inoltre ogni partecipante avrà a 
disposizione la possibilità di portare un esterno con se. La Rappresentante 
Rachele Nicefori comunica i vari preventivi delle varie location, chiarendo 
la scelta finale su Spazio Polaresco di Bergamo. Sarà organizzato un 
aperitivo con brindisi iniziale e a seguirsi il Dj Set, con Luca Merelli (Dj 
Mimmo). Verrà pubblicato un sondaggio sul profilo Instagram per far 
votare agli studenti il tema che indicherà il dress code, per aumentare il 
coinvolgimento degli stessi.  

Prossimo evento in programma sarà la programmazione e definizione della 
Rassegna Artistica della Consulta degli Studenti. Si incentivano quindi le 
idee creative di programmi per esibizioni e allestimenti artistici da parte di 
tutti.

Di seguito si riportano le richiesta, domande e problematiche riportate 
dagli studenti come ultimo punto dell’O.D.G.. 



Si richiesta di posizionare un distributore di acqua, come visto in Teatro 
Donizetti, piuttosto che aumentare le macchinette/distributori.

Si segnala la sovrapposizione delle lezioni soprattutto per quanto riguarda 
il Dipartimento Pop Rock. Il problema viene rilevato soprattutto per le 
materie collettive, che vengono organizzate e comunicate agli studenti 
molto tempo dopo che questi hanno già posizionato le materie singole. 
Questo genera confusione e disturbo in seguito non solo agili studenti ma 
anche i docenti che devono nuovamente ridistribuire gli orari delle lezioni 
singole, avendo più studenti un problema comune. In questo caso la 
Rappresentante Rachele Nicefori interviene comunicando come questo 
problema fosse noto da molto tempo e che già più colleghi hanno provato 
a proporre la creazione di una matrice annuale delle lezioni. Si ricorda di 
dare comunque precedenza alle lezioni collettive per poi compensare i 
buchi con quelle individuali. Si consiglia anche di parlare con i docenti per 
trovare delle soluzioni comuni. In specifico per le classi di strumenti o 
dipartimenti nuovi, sono spesso soggette a cambiamenti e che queste si 
stabilizzeranno con il tempo. 

Si notifica il problema delle lezioni di Inglese in Accademia Carrara, che si 
accavalla con altre materie e finisce ad orari di ardo pomeriggio, 
difficoltosi per gli studenti non automuniti. Il Rappresentante degli studenti 
in CA Alexandru Viorel Dobre conferma che verrà discussa la questione 
nel C.A. programmato per il pomeriggio.

Vi è la mancanza del monteore di Storia e Storiografia della Musica per i 
Trienni del Maestro Primignani: anche in questo caso, i Rappresentanti 
degli studenti in Consiglio Accademico provvederanno a comunicarlo al 
C.A. del pomeriggio.

Alcuni studenti riferiscono che non sempre ricevono le mail tempestive 
riguardo ai cambiamenti sulla didattica. La Presidente Erica Artina informa 
che a volte capita che tra le tante mail da inviare, qualcuno rimanga 
escluso per dimenticanza. Consiglia quindi di controllare sempre il sito, 
sempre aggiornato.

Uno studente chiede se c’è un Referente che si prende carico di 
organizzare le Ore di accompagnamento per i pianisti: alla risposta 
negativa della Presidente Erica Artina, che comunica che di solito se nei 
aveva carico un docente, si propone di creare una sorta di bacheca 



autogestita sul sito. Inoltre la Presidenti Erica Artina consiglia di 
comunicare anche con nuova tutor Nadia Bassano che potrebbe essere a 
conoscenza dell’organizzazione legata a questa problematica.

Si chiede la motivazione per cui non è possibile usufruire di un Microonde 
per chi si porta il pranzo da casa. La Presidente Erica Artina informa che in 
Conservatorio vi sono molti studenti minorenni e che quindi l’Istituto 
verrebbe ritenuto responsabile se qualcosa accadesse durante un male 
utilizzo del microonde da parte degli studenti.

Infine, la Presidente Erica Artina chiede riscontro riguardo ad un orario più 
agevole per tutti per la frequentazione delle Assemblee. Si conferma il 
mercoledì primo pomeriggio. 

La Consulta scioglie l’Assemblea e saluta il corpo studenti alle ore 15:30. 

Bergamo, 09/12/23

La Presidenti Il Segretario


